

## El caso Errejón o cómo recordar que el machismo está en todas partes (incluida la izquierda)

Por: La Marea. 27/10/2024

“El machismo es transversal a todos los partidos políticos y está en todos los ámbitos de la sociedad”, manifestó Más Madrid.

«**Las izquierdas también están profundamente atravesadas por las estructuras patriarcales y la omertá machista.** Mi solidaridad con las mujeres que sufren abusos y violencias. Hermanamiento para cambiarlo todo». Es un mensaje publicado en X por la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego, tras las acusaciones de violencia machista contra Íñigo Errejón.

En su perfil, la dirigente de IU se define, además de feminista, como ecologista. Y, justo horas antes de que el ya exportavoz de Sumar anunciara su dimisión, elDiario.es publicaba que un juzgado está investigando [una denuncia de agresión sexual contra uno de los fundadores de Ecologistas en Acción](#), Santiago Martín Barajas.

<https://twitter.com/sirarego/status/1849517157253591454>

El [caso de Errejón](#) y de otros hombres vinculados a la izquierda y los principios de la izquierda vuelven a poner en evidencia que el machismo está incrustado en todos los ámbitos de la sociedad. Más Madrid, el partido del que fue cofundador el mismo Errejón, reaccionaba así en un comunicado: «Desgraciadamente, **el machismo es transversal a todos los partidos políticos y está en todos los ámbitos de la sociedad.** Es importante que hablemos de ello y todos los casos salgan a la luz. El compromiso feminista de Más Madrid no es negociable y lo vamos a defender con firmeza».

El ministro de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, Pablo Bustinduy, también se manifestaba ayer en ese sentido: «Hoy corresponde expresar todo el apoyo a quienes han sufrido estas agresiones. **Asumir las consecuencias y pedir perdón, porque es algo que nos interpela a todos. Reconocer la violencia y el silencio ubicuos, en la política y en todas partes.** Cambiar todo lo que debe

cambiar».

El caso de Errejón, de hecho, **está sirviendo al PP como nueva munición contra el debilitado Gobierno de coalición entre PSOE y Sumar**, entre Pedro Sánchez y Yolanda Díaz, a quien el presidente del Gobierno ha trasladado su apoyo tras condenar a quienes «atentan» contra el «proyecto de igualdad», en referencia a Errejón aunque sin mencionarlo. Díaz, por su parte, manifestó: «Esta semana, Sumar ha iniciado un proceso para recabar información sobre los testimonios surgidos en redes sobre Íñigo Errejón. Como resultado del proceso, hoy deja todos sus cargos. Nuestro compromiso contra el machismo y por una sociedad feminista es firme y sin excepciones».

«**Parece que si el agresor es de izquierdas todo se tapa, porque lo único que interesa es el poder. Lo sabían y lo consintieron.** Toda nuestra repulsa ante las informaciones que habrían llevado a Íñigo Errejón a presentar su dimisión», ha afirmado la portavoz del PP de Fuenlabrada, Noelia Núñez, en un vídeo difundido en el perfil del PP nacional en X. Se estaba refiriendo a las publicaciones que se han ido sucediendo a lo largo de la tarde acerca de que los «comportamientos machistas» de Errejón eran conocidos en distintos ámbitos.

Parece que si el agresor es de izquierdas todo se tapa, porque lo único que interesa es el poder.

Lo sabían y lo consintieron.

Toda nuestra repulsa ante las informaciones que habrían llevado a Íñigo Errejón a presentar su dimisión.

Declaraciones de [@noelia\\_n](https://twitter.com/noelia_n). [pic.twitter.com/dzNNrBs2Cg](https://pic.twitter.com/dzNNrBs2Cg)

— Partido Popular (@ppopular) [October 24, 2024](#)

La periodista **Cristina Fallarás**, que publicó el testimonio anónimo que ha desembocado en la renuncia de Errejón, asegura haber recibido nuevos casos de supuestos abusos por parte del mismo. En X, con nombre y apellidos, la actriz y presentadora **Elisa Mouliá** ha escrito directamente: «Hola, yo soy víctima de acoso

sexual por parte de Íñigo Errejón y quiero denunciarlo».

<https://twitter.com/ElisaMouliiaa/status/1849489871041151451>

## «Los discursos no son una vacuna contra el patriarcado»

Desde el Ministerio de Igualdad, la ministra socialista **Ana Redondo** también se refirió a los hechos como algo que sucede en todos los ámbitos, incluida la izquierda: «Los discursos no son una vacuna contra el patriarcado. Desde el Gobierno de España seguiremos trabajando incansablemente por una democracia en igualdad y libertad. Siempre con las víctimas. Hay que acabar con la impunidad en todas las esferas. La vergüenza cambia de bando [#SeAcabó](#)«.

Su antecesora en el cargo y compañera de partido de Errejón en Podemos, **Irene Montero**, fue rotunda: «Acabar con la impunidad y romper el silencio no es fácil porque hasta ahora demasiadas veces se protegía al hombre con poder. Cambiar esta dinámica de la cultura de la violación es la tarea que el feminismo nos pone a todas, en este caso a partidos y medios de comunicación».

Preguntado en el programa de TVE *59 segundos*, el cofundador de Podemos, **Pablo Iglesias**, dijo de quien fue también su compañero: «Es verdad que llevo más de cinco años sin tratar con él. Había escuchado cosas, sobre todo después del último año, pero cuando yo le conocí no era así».

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La marea. Íñigo Errejón

**Fecha de creación**

2024/10/27